
令和５年度 第１回 図書館協議会 会議録 

 

１ 日 時 

 令和５年７月４日（火）午後３時 15分～午後４時 30 分 

２ 場 所 

 ラトブ４階 いわき総合図書館学習室 

３ 出席者 

⑴ 委 員 

委 員 長 小野 順一 

副委員長 栁田 明美 

委  員 柴田 達八、長谷部 裕美、塩 陽子、吉村 忠晴、長岡 智子 

青山 岳志 

欠席者 草野 祐香利、有賀 史人 

⑵ 事務局 

 ア いわき総合図書館 

館長、黒羽副館長、山野邊副館長、片寄主任主査、小林主任主査、 

総務管理係長、情報資料係長 

イ 地区図書館 

小名浜図書館長、勿来図書館長、常磐図書館長、内郷図書館副館長、 

四倉図書館長 

 

４ 委員長、副委員長の選出 

５ 議事 

⑴ 報告事項 

 ア 新型コロナウイルス感染症対策への対応について 

 イ 令和４年度図書館運営実績等について 

（ア）実績統計 

（イ）事業実施報告 

ウ 令和５年度図書館運営方針等について 

（ア）運営方針及び主要事業 

（イ）事業計画 

（ウ）移動図書館運行計画 
 
 



－ 会議内容 （司会進行：黒羽副館長） － 

 

１ 開会 

（委員 10 名８名が出席しており、いわき市立図書館協議会規則第４条第１項の規 

定による半数以上の出席があり、会議が成立した。） 

 

２ いわき総合図書館長あいさつ   館長 

 

３ 図書館協議会の概要 

  事務局より、会議資料２～３頁に基づき説明した。（総務管理係長） 

 

４ 委員長、副委員長の選出 

  いわき市立図書館協議会規則第２条第２項の規定による委員の互選により、委員長に 

小野順一委員、副委員長に栁田明美委員が選出された。 

 

５ 議事 

  いわき市立図書館協議会規則第２条第３項の規定により、小野委員長が議長となり、 

会議を進行した。 

⑴ 報告事項 

 ア 新型コロナウイルス感染症対策への対応について 

   事務局より、会議資料５～６頁に基づき説明した。（総務管理係長） 

 

イ 令和４年度図書館運営実績等について 

（ア）実績統計 

    事務局より、会議資料７～13頁に基づき説明した。（総務管理係長） 

（イ）事業実施報告 

    事務局より、会議資料 14～24 頁に基づき説明した。（情報資料係長） 

 

（意見、質疑応答） 

  小野委員長：図書館の展示はとてもクオリティが高く、毎回楽しみにしている。 

これからも質の高い展示をお願いしたい。 

 

ウ 令和５年度図書館運営方針等について 

（ア）運営方針及び主要事業 



    事務局より、会議資料 25～28 頁に基づき説明した。（山野邊副館長） 

（イ）事業計画 

    事務局より、会議資料 29～34 頁に基づき説明した。（情報資料係長） 

（ウ）移動図書館運行計画 
    事務局より、会議資料 35～36 頁に基づき説明した。（片寄主任主査） 

 

（意見、質疑応答） 

  小野委員長：レファレンスの受付方法について、受付窓口は図書館のカウンターだ

けなのか。 

 

  事 務 局：カウンターの他、市立図書館ホームページのお問い合わせフォームか

らも申し込みができる。問い合わせ内容については、「本の場所が知りた

い」といった簡単なものから、調査に数日を要するものまで幅広く受け

付けしている。 

   

  ※ 委員長より、せっかくの機会であることから、各委員から意見を伺いたい旨の

発言があった。 

 

  柴 田 委 員：読書活動推進モデル事業について、今年度は東北地区学校図書館協議

会東北大会が開催され、小名浜東小学校と錦小学校の２校が実践発表を

行う予定で、市立図書館にも協力頂けることになった。こういった取り

組みを通して、子どもたちが学校図書館だけでなく、地域の図書館に足

を運ぶきっかけになればよいと思う。 

 

  長谷部委員：高校生だと学校を通して県立図書館の図書を取り寄せすることができ

るが、卒業生などは公共図書館を利用することになる。 

インターネットで県立図書館の図書を取り寄せする際、いわき市立図

書館が受取館に選択できなかった、と学生から話があったがどういった

状況なのか。 

   

  事 務 局：おそらく、県立図書館の「受取館指定サービス」のことと思われる。

現在、いわき市立図書館は受取館にはなっていないが、今後検討してい

きたい。 

 



  長谷部委員：高校における電子図書館の利用について、団体貸出用のカードでは利

用できないのか。 

 

  事 務 局：高校生については、個人の図書館利用カードで利用していただくよう

お願いしている。 

   

  塩 委 員：市立図書館でこれほど多くの事業を行っていることに驚いている。読

み聞かせなどを通して、子ども達には本の良さを感じてほしい。 

 

 栁田副委員長：読み聞かせの活動を行っているが、選書などの相談にも快く対応して

いただき、図書館には本当にお世話になっている。小さな頃から図書館

が身近にある子どもたちは、大人になってからも本や図書館が大好きに

なる。こういった子どもたちのためにも、読み聞かせの活動を続けてい

きたい。 

 

  吉 村 委 員：質問だが、図書館協議会の職務として「図書館の行う図書館奉仕につ

き館長に対して意見を述べること」とあるが、これまで図書館協議会で

意見を述べたことによって、新たな取り組みや改善した事例などがあっ

たら教えてほしい。 

 

事 務 局：具体的な事例ではないが、「第四期いわき市子ども読書活動推進計画」  

策定の際には、図書館協議会においても報告し、ご意見を頂戴している。 

 

小野委員長：ビジネス支援サービスの充実について、これまで何度か意見を述べてい

るが、それがビジネス支援コーナーのテーマ展示などに反映されている

と感じている。 

 

  長 岡 委 員：音訳ボランティアをしており、図書館には目の見えない方への対面朗

読の場を提供いただいているが、必要な人に必要な情報が届いていない

と感じている。例えば、対面朗読サービスについて「かもまる通信」な

どの図書館報に情報を掲載していただけると、利用者の増に繋がるので

はないか。図書館報の活用をお願いしたい。 

 

  青 山 委 員：冠婚葬祭のマナーや、基本的な金融に関する講座などがあるとよいの



ではないか。 

また、借りた本のなかに前の利用者の貸出レシートがそのまま挟まっ

ていることがあるが、図書館利用のマナーについても周知していただけ

るとよいのではないか。 

 

  小野委員長：委員の皆さまには貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

ここで議長の職を解かせていただきたいと思います。 

 

６ その他 

市電子図書館が評価対象事業となっている「令和４年度いわき市教育委員会の事務

の点検及び評価報告書」がまとめられ、令和５年いわき市議会６月定例会に提出され

たことを事務局より報告した。 

 

７ 閉会 


